
助力民族运动会 人大代表在行动

作为一名全国人大代表，好想你健
康食品股份有限公司董事长石聚彬在注
重企业发展的同时，将更多精力放在城市
环境综合整治提升工作上，他带动员工参
与提升美化厂区环境，要求企业节能减
排，为碧水蓝天、为美丽家园贡献力量。

“在我们身边，碧水蓝天正悄悄回
归。”说起郑州近段时间的变化，石聚彬
流露出幸福的笑容，由于工作及业务需
要，他经常往返于新郑与郑州之间，而就
在这往返途中，他发现，现在的郑州美得
妙不可言，环境好了，蓝天多了，每个人
仿佛穿梭在森林里，生活在花园中。“我
们的家乡变得越来越美了，绿化多了，道
路整洁有序了……”

在感受城市可喜变化的同时，石聚
彬也想着，作为一名全国人大代表和一
家河南本土知名企业负责人，如何在城
市环境综合整治提升工作中贡献代表
智慧，奉献企业力量。他从自身做起，
从企业做起，在带领员工做好企业厂
区、车间等区域环境综合提升工作的基
础上，不断完善升级企业技术装备，真
正做到低耗能、低减排、零污染。“我们
不断调整产业结构，发展清洁、高效的
第三产业和新兴的高新技术产业。我
们通过技术装备的升级，来改变企业废

物排放的问题。通过购置环保设备，我
们现在排放的工业用水可直接作为农
业用水，用于浇灌。在工艺流程上我
们也进行了环保升级，纸包装以及铝箔
包装已基本取替塑料包装，这类包装易
于分解，更加环保。”

如何让我们的城市环境好上加好？
对此，石聚彬认为，我们每一个人都是城
市环境的缔造者、参与者、改变者和受益
人。他希望，有更多的企业、更多的市民
积极主动地参与到城市环境综合整治提
升工作中来，从身边小事做起、从生活点
滴做起，让蓝天白云与我们一直同行，让
眼前这份美丽长留永驻。

石聚彬说，第十一届全国民族运动
会即将在郑州举办，这对于郑州来说是
个大好事，是展示郑州良好形象的重要
机会与平台。为做好东道主，体现出郑
州人民的热情好客，运动会期间，他结合
企业独特的自身文化，要求全市200多家
好想你经营门店做好志愿服务，以饱满
的热情迎接八方宾客。“我们每一个好想
你门店都是一个志愿服务点，在给嘉宾
提供指路、引路等志愿服务的基础上，还
在店内设置免费茶歇，让宾客尝尝咱们
的红枣茶、品品咱们香甜的大枣，了解河
南特产，了解河南文化及品牌。”

省人大代表王贺敏是郑州市轨道交
通有限公司副总工程师。她说，目前，轨
道公司负责的工作主要分为两部分，一部
分是在建线路，一部分是运营线路。“在助
力城市环境提升，迎接民族运动会的工作
中，我们轨道公司也主要是围绕这两条线
来开展相关工作，并专门制定营造氛围和
整合整治两个方案，组织 500多名服务
者，在民族运动会期间，分布在各个重要
站点提供志愿服务活动。”王贺敏说。

王贺敏介绍，在建线路方面主要是从
三个方面来提升环境，第一个是施工围挡
要做到横平竖直、美观大方；第二个是保
通道路，要做到路平灯亮，要让市民走起
来方便，标识标线要很清晰；第三个就是
施工内场，务必做到文明施工，扬尘治理
的8个100%要不折不扣落实到位。在运
营线路方面，就是做好运营的 92座车站
站容站貌提升工作，提高乘客的舒适度和
愉悦感。组织全线保洁人员使用各类高
压清洗设备深度清理出入口，并针对出入
口小平台、步梯、电扶梯、盲道、地徽、小广
告、烟灰缸、吊顶、卷帘门等进行精工清
洁，并成立不文明行为治理小分队，对个
别乘客的不文明行为进行劝阻，营造文明
乘车氛围。

王贺敏说：“为了确保民族运动会期

间地铁运行的安全平稳，我们已经全面开
展各系统巡检检查，全面排查目前地铁运
营中所需的 134个种类的备品备件的储
备情况，保证能够满足检修需要和更新需
要。在运力保障方面我们做了充分准备，
全力保障民族运动会期间安全正点疏散
乘客，1号线、2号线、5号线和14号线，届
时都会延长运行时间至24点。”

“通过近一个时期的整治提升，郑州
的变化非常明显，相信这个大家都看得
到，道路更加平整，交通秩序明显好转，
大家都能做到文明出行，环境更加优美，
特别是很多街道两边都出现文化墙，内
容涉及社会主义核心价值观，还有我们
民族运动会的宣传等，路过时，常常有让
你忍不住停下来欣赏一下的感觉，非常
好，让郑州变得有文化、有品位。”王贺敏
说，郑州的城市发展非常迅猛，经济社会
的方方面面都在飞速前进，目前正在加
快建设国家中心城市，希望城市环境的
整治提升工作能一直延续下去，伴随城
市建设发展同步进行，进一步完善和提
升城市基础设施，支撑好国家中心城市
建设。她建议，新修道路的行道树要尽
量栽种直径大一点的、生长速度快容易
成材的树种，以提高城市绿化效果，带给
市民更多舒适感。

“第十一届全国民族运动会即将在郑
州举行，我作为省人大代表和二七区人大
代表，除了做好本职工作外，也积极投入
到全市城市环境综合整治提升工作中
来，想为我们的城市环境提升和民族运
动会贡献一份力量。”省人大代表、郑
大三附院院长张小安说，他经常参加所
在辖区人大工委组织的活动，并组织
100多位医院职工参加志愿服务活动，
走上街头宣传交通安全、爱护环境卫
生，并深入社区对一些环境卫生问题进
行整治。

张小安介绍，郑大三附院周边区域原
来的环境状况不是太好，人流密集再加上
各种小商小贩，非机动车乱停乱放现象突
出，交通状况和环境卫生都不好，此次城市
环境综合整治提升工作中，郑大三附院配
合辖区政府对这个区域进行彻底改造，对

周边区域的门面房进行全部清理，还配合
交通管理部门规范非机动车的停放。“我们
医院承担康复后街的改造费用，相继投入
30多万元，进行临街房屋的粉刷，绘制一
面文化墙，展示郑州的历史，可以让休闲的
居民了解郑州的历史文化，还安装了电子
显示屏，平时播放一些正能量的宣传视频，
让大家看看我们城市的变化，会有一种居
住生活在郑州的幸福感和自豪感。我闲暇
时也会过来走走看看，会跟在这里休闲的
人交谈，大家都对城市环境提升这项惠民
工程交口称赞。”

康复后街 2号院属于无主管楼院，小
区环境卫生状况不好，电线私拉乱扯现象
突出，存在安全隐患。张小安作为省、区
两级人大代表，分包这个楼院的改造工
作，他带领医院职工，投入 20多万元对这
个小区进行美化提升，在小区安装了电动

车充电桩，消除电线私拉乱扯现象，并在
小区开展垃圾分类管理。“一开始居民对
垃圾分类可能有一点不适应，但通过我们
医院志愿服务人员的一言一行和言传身
教，居民的健康卫生意识在不断提升，逐
渐成为自觉行为。”张小安说。

“近一个时期，全市开展的环境综合整
治提升工作效果明显，可以说让郑州发生

了翻天覆地的变化，整个城市品质品位有
了很大的提升，形成和谐良好的发展氛
围。”张小安建议，下一步政府要继续加大
宣传力度，并建立长效机制，让这种人人争
当志愿者的氛围延续下去，让爱护环境、做
文明市民的行为成为一种自觉，让郑州的
碧水蓝天持续下去。
郑报全媒体记者 袁帅 文/图

每一个好想你门店
都是一个志愿服务点

——访全国人大代表石聚彬

把人人争当志愿者的氛围延续下去
——访省人大代表张小安

延长地铁运营时间
全力保障乘客疏散

——访省人大代表王贺敏
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石聚彬要求全市200多家好想你经营门店做好志愿服务 王贺敏和同事们在研究制定营造氛围和整合整治方案

张小安在察看小区电动车充电桩安装情况


